



ACTA SESION N° 03 H. CONCEJO I. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑE
MIÉRCOLES, 22 DE ENERO DE 2003

TABLA:

1. ACTA
2. CUENTAS
3. TABLA ORDINARIA
4. HORA DE INCIDENTES

En Hualañe, a veinti dos días del mes de Enero de dos mil tres, y siendo las ocho horas con cincuenta minutos , entra en Sesión el Concejo Municipal bajo la presidencia del Señor Alcalde de la Comuna don **SAMUEL BAEZA REYES** y la presencia de los Sres. Concejales don **SERGIO MEZA MANRIQUEZ** don **JOSE MIGUEL ALVAREZ FUENZALIDA**, , don **SERGIO RAMIREZ NUÑEZ**, don **CARLOS RUBEN RUZ AGUILERA** y don **LUIS HERMINIO HERNANDEZ ALVARADO**, mas la asistencia del Sr. Secretario Municipal (s) doña **LAURA CEA BARRA**, quien actúa como Ministro de Fe.

La tabla de l día considera:

1. ACTA

Se da lectura al acta numero dos, correspondiente al día miércoles quince de Enero de dos mil tres, la que sufre la siguiente observación, pagina 2, tercera línea donde dice se puede con la nueva cancha por error de transcripción debe decir, se puede caer la multicancha de Espinalillo. En pagina N°4, memorando sin N° es 001 de Secretario Municipal.

En cuanto a la beca para el mejor puntaje y con deficiencia económica, el Sr. Ramírez, se abstiene de dar su opinión por ser su sobrino. Aclarada las observaciones se da por aprobada el acta y se respalda con la firma del Señor Presidente y por el ministro de fe (s).

2. - CUENTAS

E l Sr. Alcalde informa que:

Con respecto a la plaza de las Villas Nortes esta en camino, hoy se entrega documento que faltaba que oficializara el Intendente, en el sentido que tenia que solicitar a la SUBDERE la aprobación de los recursos (14 millones 800 mil. En este momento anda funcionario en Intendencia obteniendo el documento para faxearlo al Subsecretario don Francisco Vidal.

Se llevo a cabo la segunda inauguración que implico el Proyecto FOSIS, que fue la implementación de Sedes. Lo que se llevo a cabo en el sector el Porvenir. Se aprovecho de definir la ultima inauguración que corresponde a la construcción de Sedes,

que sería el día 31 de Enero a las 19 horas en el Llano de Caone, se elegirá ese sector para inaugurar simbólicamente la terminación de Sedes que fue el caso de la Huerta, El Llano, Orilla de Valdés, Remolino y El Molino.

Existe problema con dos proyectos que aprobaron el 4 de Septiembre que fue ampliación de Posta de Barba Rubia con un monto de 16 millones 667 mil pesos y los 3.000 metros de veredas en diversos sectores de la comuna por un monto de 24 millones 100 mil pesos. Se presenta ordinario del CORE que aprueba los proyectos y solicita traspaso de fondos F.N.D.R a la SUBDERE. Un documento posterior nos deja fuera, lo que estamos comprobando que existe un error, por lo que acudiré el jueves 23 del PTE a la Intendencia ya que estarían preocupados por el error cometido. Pues para ser marginados los proyectos deben ser ratificados por el CORE, este así como aprueba, en un momento determinado desaprueba y no ha habido en ningún momento una desaprobación por parte del CORE de los dos proyectos por lo tanto las platas deben aparecer por algún lado.

En el caso de la Escuela Danich Pérez, se hablo con los dirigentes de esta, en el sentido que deben tener mas cuidados en los campeonatos que intervienen. Reconocen que hubo una total desorganización en el Campeonato que fueron invitados y todo gira en torno a una persona que determina o indetermina lo correcto e incorrecto, por lo que no esta respaldado por un ente sólido que le impida cometer arbitrariedades que se cometieron.

El caso de CONAF, que desplazara gente cuando visito Curico el Presidente de la Republica, se hizo manifiesto a la Dirección Provincial y Regional de CONAF, en el sentido de que es mal visto sacar a las personas que están trabajando, para un evento de esta naturaleza donde no es necesario. El Señor Ramírez consulta si el municipio cancelo dicho viaje .Sr. Alcalde responde que fue CONAF.

El jueves hubo una reunión con el Director Regional de TVN el señor Diego Portales por el tema Lautaro, a la reunión asistió también el asesor del Subsecretario de MIDEPLAN, que vino expresamente a esta reunión, ya que el Pdte Lagos tiene un compromiso que lo dio a conocer en el discurso del 21 de mayo, el monumento a Lautaro, lo que definitivamente MIDEPLAN asume el compromiso de apoyar este monumento a Lautaro, fue una reunión importante con TVN quien se compromete ayudar con el spot publicitario para la colecta nacional, en la fecha que se precise, pues en abril es demasiado encima, hay que crear propaganda, lo cual se encargara MIDEPLAN, deben distribuirse los carteles , que va a decir el afiche (spot) porque es un tema muy susceptible por el problema de la ETNIA.

El martes 28 a las 11:30 hrs. Sé reúne la comisión Lautaro en Hualañe, y se invita a los Señores concejales, vendrá el Señor Gasmuri, el diputado Tapia, el Sr. Gobernador, MIDEPLAN, representante del pueblo Mapuche, Don Alejandro Ramírez, en el fondo se quiere que la idea parta con fuerza, la mayor fuerza la tiene el concejo, ya que dejo presupuesto para comprar 2 hectáreas de terreno en abril o mayo.

Entrevista con el rector de la U de Talca el Lunes 27, al cual se le estaría solicitando el diseño, la inversión sería que la Universidad de Talca, coloque la plata del diseño de todo lo que va a ser el complejo Lautaro, en estos momentos sé esta encargando a una empresa publicitaria o a publicistas creativos que nos ayuden con la imagen y el verbo, para ser enviada hacer los afiches. La reunión del Lunes 27 es para aunar criterios del pueblo mapuche. Mideplan esta en estrecha relación con la CONADI, Mideplan maneja los recursos externos que llegan a CONADI. El otro claro es un F:N:D:R, pues se habla de un costo cercano a 100 millones de pesos. Señor Hernández consulta cuanto tiempo sería lo que demora a lo que el Señor Alcalde responde que no sería mas allá de los meses.

El Señor Claudio Arenas comunica en forma informal que hasta el momento 20 alumnos habrían quedado en Universidades tradicionales, ya enviara la nomina definitiva ya que debió viajar a Gorbea con la Escuela de Teatro para presentar su obra, anuncia presentaciones de Teatro en la Huerta.

Ayer se resolvió mediante la última entrevista la dirección de la Escuela Monseñor Manuel Larrain, quedaron de enviar terna durante la semana pero el Alcalde no decide. El Señor Meza consulta si el primer seleccionado de la terna tiene sumario, Sr. Alcalde responde que el que se sienta perjudicado puede apelar.

Lo solicitado por los Señores concejales están en carpeta.

El otro día se reunió con directivas de la Villas Nortes, ayer se comenzó a trabajar con una cuadrilla de CONAAF, por una serie de inquietudes que manifestaron. Las maquinas no se trasladaran al sector Poniente hasta que se terminen los trabajos de las Villas Nortes. La cuadrilla de CONAF esta trabajando abriendo calles, haciendo limpieza, etc.

El Señor Meza consulta por el foco halógeno a lo que el Alcalde responde que tiene solicitudes de varias partes de la Comuna.

Se reunió el Señor Alcalde con gente de los Coipos por programa SENCE que viene, exista un interés por parte de la gente con 600 horas, 300 teóricas y 300 practicas y se hará en la Escuela de los Coipos, con 15 cupos, 10 para los Coipos y 5 para Camarico, personas menores de 40 años.

Llegaron 2 cartas que tienen referencia una con la otra. Hace alusión al cierre del jardín Nube Luz, por una diversidad de problemas. Da lectura a la carta enviada por apoderados del Jardín ex Nube Luz, la que viene sin firma.

El Señor Alcalde dice que esta bien la carta lo que cuestiona, es que en la Educación no se mira del punto de vista si conviene o no, ya que le concejo esta de acuerdo con la sana competencia.

La otra carta de la sostenedora del Colegio Padre Hugo Byrne, la cual comunica en forma oficial que ha decidido crear niveles pre-básicos, e informa que serán impartidos en una casa habitación que tendrá que acomodar para los requerimientos básicos del Jardín. Solicita apoyo al Señor Alcalde y Concejo. El Señor Alcalde se refiere a la última carta con respecto que esta solicita respaldo en los niveles pre-básicos. Sr. Ramírez dice que la estructura debería verlo obras. Hace intervención la Señorita Carolina de la Fuente, quien consulto al abogado del Ministerio donde autorizarían a funcionar a los niveles pre-básicos. El Señor Meza consulta que con cuantas salas cuenta el colegio, Srta. Carolina responde 3 salas y un multitaller, a lo que el Señor Meza acota que estaría solucionado el problema de espacio físico.

Se retiran las personas del Nube Luz y Hugo Byrne.

- A continuación da a conocer proyecto de subvención de Santa Marta de Peralillo.
- Entrega a Sres. Concejales nomina de personal a contrata.
- Entrega nomina de pólizas para conducir vehículos municipales.
- Entrega Pautas para subvenciones.
- Sr. Ramírez consulta por caso de Nelson Valenzuela quien no puede conducir sin licencia A-2. A lo que el Sr. Alcalde responde que no debiera manejar vehículos sobre 4000 kilos.
- Sr. Ruz, consulta por grado de la Señorita tesorero Municipal, Sr. alcalde, responde y que se trataría de arreglar grado en el segundo trimestre del presente año.
- Hace mención a documentos de mejoramiento de Gestión Municipal, invitando a los representantes de Asemuch para que aclaren puntos.
- Traslado de patente restaurant "Los Palmitos" se traslada dos cosas, mas abajo y a nombre de Carmen Gloria Meléndez González, se acoge a tramite.
- Patente para barraca que arrendó en sector de El Porvenir, que en estos momentos no reúne las condiciones pero se derivara a la dirección de Obras, Higiene Ambiental y Carabineros, se acoge a tramite.
- Documento para que lo sancione el concejo sobre el proyecto de aporte de aporte de capital Peralillo, tramite que se ha hecho en cada oportunidad cuando hemos sido privilegiados con proyectos de aporte de capital.

- Sr. Alcalde da lectura a of. Ord. N° 12 de director Comunal de Educación donde se refiere al tema.
- Después de analizado el documento, se aprueba por unanimidad.

4.- HORA DE INCIDENTES

SR. MEZA

- En relación con las patentes, este dice que los locales en avenida 11 de Septiembre con Diego Portales (talleres) aun no regularizan su patente a pesar de haber realizado hace tiempo atrás esta solicitud. Sr. Alcalde dice que la responsabilidad corresponde al SR. Ireño, señalando el cual aun no hace levantamiento de terreno, subdivisión, pero ya lo estaría haciendo, una vez regularizado, el municipio cobra las patentes.
- Solicito en Dirección de Obras que sacaran un tronco en calle Padre Hugo Byrne frente a casa del Sr. Hidalgo.
- Consulta sobre foco Halógeno. A lo que el Señor Alcalde responde basta solo uno.
- Consulta que pasa con los bancos. Alcalde responde que la semana antepasada vinieron Dirigentes Regionales del Banco del Estado que estamos considerados, pero que aun no es el momento.

SR. ALVAREZ

- Propone enviar nota al Liceo por respecto a la prueba de Aptitud Académica. A lo que el Señor Alcalde responde que la próxima semana tendría algo mas concreto.
- Consulta si esta definido el premio a dar al Club Deportivo Santa Marta. Sr. Alcalde responde que se esta viendo con Finanzas. Sr. Alvarez y SR. Meza dicen que seria bueno una medalla para cada integrante.
- Consulta si están definidos los tramos de pavimentación de Calle Arturo Prat. Señor Alcalde informa que instalo la empresa que hará el tramo Puente Núñez y oficinas Yelcho y sabemos que viene privilegiada para este año la calle Arturo Prat, ayer vino gente de Vialidad y se le planteo el tema del Puente. Vialidad tendrá el estudio hecho y saldría mas barato de lo que pensábamos, ya que nosotros lo tendríamos sobre dimensionado. Según Magno Lazcano no le correspondería a Vialidad y SERVIU dice que tampoco a ellos. Mañana Jueves tendrá reunión con el Subsecretario de Obras Publicas por este mismo caso.
- Se adjudico el Puente Eloisa a la empresa Constructora Río Maule, tiene ciento ochenta días para construir a contar de ayer martes y la inversión es de doscientos noventa y ocho millones de pesos.
- SR. Meza consulta por las Becas Centenario del Instituto Barros Arana. SR. Alcalde responde que están casi listas.
- SR. Alcalde da a conocer que en Diciembre se licita el Puente los Negros, el cual estaría el 2004, lo que indica que va todo bien encaminado.
- SR. Alvarez, dice hay tres proyectos este año que tendrían prioridad que son el asfalto Licanten-Vichuquen; Iloca-lipimavida; estaría considerado asfalto Puente La Huerta San Rafael?. SR. Alcalde responde que también va, incluso que serian paralelos a los otros dos.
- Señores Concejales y Alcalde analizan señáleticas de la carretera J-60.

SR. RAMIREZ

- Consulta por campeonato de Barrios y en que estaría ayudando la Municipalidad, habría conversado con el Señor González para consultar quien estaría organizando esto.

- Habría una persona bastante irresponsable, mal educado que ha insultado a los dirigentes que sería el joven Nelson Benavides. SR. Alcalde responde que en cuanto a los premios la Municipalidad aporta trofeos. En cuanto al permiso fue solicitado por Pablo González. SR. Ramírez dice que este tipo de campeonatos no podría ser organizado por personas naturales. Acota que pasaría con las ganancias de este. También dice que el año pasado ya hubo irregularidades con el Señor González por este mismo tema.

- Dice que le han reclamado varios socios de la Junta de Vecinos El Porvenir de que supuestamente la casa que esta al lado de la cancha de Baby-Fútbol estaría conectada a la luz de la Municipalidad. A lo que responde el Señor Alcalde que este Señor hizo conexión independiente de luz y agua potable.

- Consulta cuanto es el costo de los grupos musicales que vienen a la plaza los días viernes, el Señor Alcalde responde que la Sonora Sensación costo 200 mil pesos y el segundo grupo actuó gratis y el de este fin de semana ciento cincuenta mil pesos.

- Dice que converso con el grupo de teatro que va a Gorbea, sobre el combustible ofrecido por el Municipio. SR. Alcalde dice se llenaron los estanques de combustibles y al regreso se solucionaría el problema completamente, ya que habría habido una cierta dificultad legal para sacar el dinero.

- Dice que hace mas o menos quince días atrás consulto por el cumplimiento del local de correos por parte de Don Mario Calquin. SR. alcalde responde que dio orden al Señor jefe de Control para solucionar el caso. El Señor Meza dice que estaría esperando que le desocuparan un buen inmueble para cambiarse.

El Señor alcalde dice que podría instalarse la inspección del trabajo en ese local.

SR. Ramírez dice que se hicieron trabajos por casos que fueron abandonados el año pasado en invierno por peligro de derrumbe en el sector de La Higuera (familia Quezada), programa ayuda en materiales de construcción para hacer muro. Sr. Alcalde responde que si a hecho un buen trabajo, además, un aporte de 10 sacos de cemento.

- Dice que en Quilico habría problema con los casos de luz excesivos, plantea que el municipio debería mandar una persona mensualmente para el cobro y de esta forma no se acumulen grandes deudas. SR. Alcalde responde que habría problemas con el propietario del terreno (donde el dueño era José Márquez) sé esta pidiendo autorización para tirar calles hasta la postacion de ellos.

- Dice que en caso de personas a contrata se aprobaron once millones de pesos que con la lista de las personas que fue entregada por finanzas no alcanzaría para terminar el año.

- También se refiere a pauta para subvenciones, pues ahora se tendría que dar a Peralillo en forma urgente.

SR. Alcalde, dice que fue sugerida por concejo que se definió una idea de subvención, incluso se ha conversado con la Junta de Vecinos y les ha gustado la idea, se privilegiaran calidad y no cantidad.

- Consulta quien sé hará responsable de las luminarias de Avda Libertad, porque se estarían guardando en Emelectric. SR. Alcalde dice que se preocupara personalmente del caso.

- El Señor Alcalde dice que cada concejal debería hacerse cargo de diez luminarias, preocupándose personalmente de estas.

SR. RUZ

- Señor RUZ consulta por el diseño de la población El Porvenir. SR: Alcalde responde que no estaría seguro si se mando hacer.

- Dice que hace un tiempo atrás en los jardines hacia el cerro, existe un problema con el agua, ya que había solo una manguera para quince casas mas o menos. Propone colocar un estanque en el sector mas alto, ya que en el Municipio deberían estar lo estanques de Peralillo y los Coipos.

- Dice que ahora que van a comenzar los trabajos en las Villas Nortes, existe cualquier basura en las calles. A lo que el Señor Alcalde responde que se van a comprar la primera semana de febrero, mas 20 que va a comprar el encargado de la basura, mientras se le esta pidiendo que pase por los pasajes al camión basurero.
 - En caso de luminarias serian insuficientes, el Señor Alcalde dice que en el sector El Porvenir lo llamaron del programa Chile Barrios donde hacen mención que probablemente se habría ganado el Proyecto por 4 millones de pesos sin necesidad de acudir a las luminarias del Municipio.
 - Plantea colocar basureros en los paraderos, especialmente donde existe concentración de escolares.
 - Consulta que va a pasar con la Subvención al Club Deportivo Santa Marta de Peralillo, que habría que aplicar la misma pauta de Los Tigres y Corrihuelo. Señor Alcalde dice que están pidiendo un millón cien, el proyecto se llama viaje nacional ANFUR 2002. SR. Alcalde dice que se podría hablar de un tope para empezar a gestionar, consulta al Señor Meza el que propone entre 500 y 600 mil pesos, SR Alvarez ochocientos, Señor Ramírez ochocientos, SR. Ruz ochocientos, SR. Hernández setecientos, Señor Alcalde seiscientos, gana la moción de ochocientos mil pesos.
 - SR. Hernández dice que en la plaza de la Huerta falta maicillo, fijar los escaños, tierra para plantar flores.
 - SR. Alcalde solicito a empresa Altas Cumbres que va a construir las poblaciones de LA Huerta, los que le comentaron el caso de 4 palmeras de 8 metros que se tendrían que sacar, mas se podrían acomodar dentro de la misma población y las otras tendrían que salir.
 - Señor Alvarez, dice que anduvo en la Huerta y que la empresa ya rompió para poner el alcantarillado, también plantea las posibilidades de trasladar las palmeras.
 - SR. Hernández plantea que existiría una cláusula de la fundación San José de LA Dehesa, que cuando compro no se podría cortar ningún árbol autóctono del lugar. SR. Ruz opina que no pudo adquirir un terreno adyacente al comprado actualmente por la alta plusvalía al tener palmeras en su interior, por lo que puso como condición sacar ninguna palmera del terreno comprado ya que las palmeras cada una tendrían un valor ochocientos mil pesos.
 - SR. Alcalde informa que existe 1 regalo de veinte mil pesos para compra de petunias.
 - SR. Hernández consulta sobre paradero del sector Vitivinícola. SR. Alcalde acota que se realizara con los proyectos de absorción de cesantía.
 - SR. Hernández consulta si existe algún proyecto de arreglo de Escuela la Huerta, ya que esta en muy mal estado de conservación.
 - SR. Alcalde dice que la misma empresa constructora Altas Cumbres se adjudico las dos poblaciones de la Huerta, Villa LA Unión por 12.533 UF y Padre Henrique Correa por 5.533 UF.
 - El Concejo entra en receso del 5 de Febrero al 26 del mismo.
- Cumplida la tabla del día, se levanta la sesión a las once horas con cero cinco minutos.

Laura Cea Barra
LAURA CEA BARRA
SECRETARIO MUNICIPAL (S)
MINISTRO DE FE

Samuel Baeza Reyes
SAMUEL BAEZA REYES
ALCALDE Y
PRESIDENTE CONCEJO